han atrevido a plantearlo o simplemente que el presidente y el consejo se lo han pasado por el forro", dicen.

Lo cierto es que en el Consejo del día 21 el partido Popular volvió la lanzar su propuesta de que el sueldo de Novo debería ser una peseta inferior al del presidente de la Junta de Comunidades. "Nosotros ya hicimos nuestra propuesta. Todo lo demás fue un juego de la mayorías", explicaban y añadían que "no hemos cambiado de opinión, porque creemos que es una barbaridad los sueldos que existen". Consideraban además que "nosotros hemos defendido una postura honesta y razonable y quizá mañana cambien de opinión los que por mayoría pueden decidir". Izquierda Unida no hizo ninguna propuesta concreta y se limitó a votar en contra de la que hizo el presidente del Consejo.

Tras las declaraciones de José Bono en el sentido de que los sueldos de políticos, dependientes de instituciones y organismo públicos, no podían establecerse al libre albedrío, y las propuestas lanzadas desde distintos ámbitos, se esperaba que este Consejo redujera entre quince y diecisiete millones la retribución del presidente de la CCM y quedara equiparada a la de un consejero de la Junta de Comunidades.

NUMERO DE CUENTAS

El punto principal del Consejo, no dio lugar, sin embargo, a un debate profundo. Los que votaron en contra tan sólo ejercieron una tibia oposición. El Consejo de Administración tienen once miembros del PSOE, cuatro del Partido Popular, uno de Izquierda Unida y un representante sindical.

El sueldo, superior a los veinticinco millones -aunque en la CCM se niegan a hacer pública la cifra exacta- será remitido próximamente a la Consejería de Economía y Hacienda. En la cifra global tienen mayor peso las retribuciones variables, en función de determinados parámetros, que lo que es el salario real. En algu-



Fernando Novo (junto a Paco Hernanz) mantendrá por el momento su sueldo multimillonario.

nos casos se puede conseguir hasta un cincuenta por ciento de incremento de retribución variable dependiendo de los parámetros.

Dentro de éstos, tiene una importancia extraordinaria el número de impositores. A partir de una cantidad máxima de cuentas, el sueldo, no sólo del presidente, sino de todo el estamento directivo, empieza a incrementarse sensiblemente.

Conociendo este hecho se entiende con facilidad los problemas que existen actualmente para cancelar una cuenta corriente en la Caja de Castilla La Mancha. Tal es asi que en algunos casos los trámites para cancelar una cuenta se ha conseguido tras de años de insistencia y después de que el cliente amenazara al empleado con denunciarle a la policía si no lo hacía.

A pesar de que el representante de los trabajadores en el Consejo de Administración no cuestionó en ningún momento el sueldo del presidente y votó a favor del mismo, en otros ámbitos sindicales no se comparte esta idea.

No obstante, las discrepancias entre UGT y CC.OO. no son de ahora. A pesar de que existe un acuerdo para la alternancia en el Consejo de Administración y en la Comisión de

Con los votos contrarios del Partido Popular y de Izquierda Unida, los consejeros socialistas de la CCM votaron a favor de mantener el sueldo a Fernando Novo Control, las relaciones no son precisamente muy cordiales. Al menos asi se puso de manifiesto durante la celebración de la Asamblea General el pasado 21 de mayo. Cuando el representante de CC.OO. hizo referencia a al deficiente funcionamiento de la entidad y a los problemas de morosidad, un miembro de UGT le instó a que "los trapos sucios se lavaran dentro de casa".

Desde la sección sindical de CC.OO. el problema de los sueldos "hay que analizarlo dentro del contexto en que se encuentra". Reconocen que a este asunto no se le dio importancia a su debido tiempo. "Lo hemos visto cuando hablan de que los gastos de explotación han subido un once por ciento. Esperamos que ahora no pretendan decirnos que es por culpa del salario de los trabajadores por lo que se han disparado esos gastos", explican.

Y es que difícilmente pueden contener los gastos de explotación cuando el sueldo de un informático se sitúa en los ocho millones de pesetas, el del subdirector de personal en los doce millones, o los de los directores generales adjuntos superan esa cifra y pueden llegar hasta los dieciocho o veinte millones anuales. A esas cantidades hay que unir los más de veinticinco millones que cobra Fernando Novo y una cantidad muy aproximada el director general, Francisco Hernanz.

No obstante, también el resto de la plantilla sacaron su *tajada* de la fusión, ya que los sueldos se equipararon al alza, tomando como referencia los de la caja en la que más se ganaba.

Para evitar problemas como los que se plantean en torno al sueldo del presidente, el consejero de Izquierda Unida, **Julio Herrera** proponía que "el debate del sueldo se traslade a las Cortes", aunque indicaba que el sueldo del presidente de la Caja de Castilla-La Mancha tenía que estar regulado por el estatuto de la entidad y no por la administración como pretende Bono.

•

B. JIMENEZ